



**La reforma que provoca más nerviosismo es la judicial**

# La justicia está por encima de los mercados: AMILO

● Habrá diálogo con los sectores, dice; rechaza que afecte la transición

● La agitación, porque ese poder está al servicio de una minoría, afirma

● El dólar sube de 18 pesos; influyen además datos laborales de EU

EMIR OLIVARES, ARTURO SÁNCHEZ, ALEJANDRO ALEGRÍA Y ANDREA BECERRIL / P 6 Y 13



LA DEL PODER JUDICIAL ES LA QUE CAUSA MÁS INQUIETUD, SEÑALA

# La justicia está por encima de los mercados; las reformas van: AMLO

Hay promotores del nerviosismo, no es una mano invisible, explicó

EMIR OLIVARES Y  
ARTURO SÁNCHEZ

Para el presidente Andrés Manuel López Obrador lo que provocó el nerviosismo en los mercados –y de ahí que el peso se colocara cerca de los 18 pesos por dólar– fue la futura reforma al Poder Judicial.

Pese a ello, remarcó que esa modificación constitución avanzará, porque “la justicia está por encima de los mercados. Es como cuando se tiene que optar entre derecho o justicia, o cuando tienes que optar entre progreso o esclavitud. Son cosas de definición”.

“El lunes (tras los comicios que ya mostraban una arrolladora tendencia en favor de la abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia) subió el dólar con relación al peso y todavía no se sabía bien lo de la mayoría calificada (para su partido). ¡Ah! Porque quiero aclararles que de todas las reformas que estamos proponiendo (20), la que supuestamente produce más nerviosismo en los mercados es la del Poder Judicial ¿Por qué creen?, por-



que el Poder Judicial está secuestrado, está tomado, está al servicio de una minoría, de los de arriba.”

Señaló que la agitación de los sectores financieros, por el anuncio sobre la reforma hecho por los legisladores de Morena el jueves, se debe en gran parte a la influencia que los oligarcas mantienen en el Poder Judicial.

En la mañana de ayer, el mandatario descartó que la discusión de

esta reforma vaya a afectar la transición con la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum.

Aseveró que la reforma saldrá adelante, incluso en lo que resta de su administración, aunque se hará de manera ordenada y sin autoritarismos, convocando a todos los sectores para hablar del tema.

“Sí, porque ya debería de empezar a hablarse (...) Primero, un consejo a los promotores del nerviosis-

mo, porque no es la mano invisible del mercado: que le piensen, porque es conveniente para el país; que no olviden que, si nos ha ido bien y les ha ido bien a ellos es porque no se ha permitido la corrupción y porque México es un país que mantiene invariable su respeto a la Constitución, a las leyes, no hay expropiaciones, no se actúa de manera autoritaria.”

El mandatario añadió que otro



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>La Jornada</b>	1,13	08/06/2024	LEGISLATIVO

elemento que movió el jueves a los mercados fue que, tras los conteos distritales del Instituto Nacional Electoral, “casi se va a tener la mayoría calificada, casi, eso es otra cosa que también los tiene preocupados, como si se fuese a usar esa mayoría calificada para cometer injusticias, para robar, para saquear, como lo hicieron ellos”.

El jefe del Ejecutivo insistió que el Poder Judicial debe reformarse y sus integrantes ser elegidos por el voto popular.

“Se alarman los que se sentían dueños de México: ¡Cómo se va a reformar el Poder Judicial! ¿Y mis jueces, mis magistrados y mis ministros? ¿Quién me va a ayudar con mis transas?” Preciso que no generaliza, pues consideró que dentro de ese poder existe gente íntegra.

“¿A qué le tienen miedo, a que el pueblo elija a los jueces, a los magistrados, a los ministros? El que nada debe nada teme.”

Interrogado sobre la postura del sindicato del Poder Judicial, López Obrador celebró que se sumen al debate, que busquen ser tomados en cuenta para el diálogo y aseguró que ese gremio está en favor de la reforma.